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親睦委員会報告（馬場宏平委員長）
・親睦旅行を４月末に実施しました。
　恒例の格付けコンテストでは、30代になったばか
りの山田会員が優勝されました。

・�ファイヤーサイドミーティングを先週金曜日に参加28
名で盛大に行いました。
・�地区ゴルフ大会予選会で、５月17日（金）に当クラ
ブ歴史上初の決勝大会進出となっています。ところ
が６名エントリーしたうちの2名（桑澤会員、柴崎会
員）が欠場となったので、追加2名の参加を緊急募
集しております。
　当クラブの最初で最後のビッグイベントに是非参
加下さい。

台湾牡丹RC訪問報告
（柴崎方惠会員、岡田敏江会員、圓井順子会員）
・�５月８日から10日まで、台湾牡丹RC　40周年式典
に参加させていただきました。
・�有志の会員に御寄付いただいたお祝い金を壇上で
お渡しいたしました。

幹事報告（山田桂子幹事）
1. 本日、例会後に第11回理事会が開催されます。
2.��５月19日に育成園にてアニメ上映会を行います。集
合時間は９：00になりますのでどうぞよろしくお願い
いたします。

3.��６月24日の最終例会は例年通り夜間例会として行
います。18：30スタートで場所はペニンシュラ・ホ
テルとなります。

開始（司会：大盛敬子会員）
　定刻となりましたのでこれより第923回例会を開催致
します。
　本日の例会の模様は当クラブのHPの記録のため録
画致しますので、ご参加の皆様は、予め個人情報の
利用許諾をお願い致します。

明山友美会長　点鐘挨拶
　こんにちは。
　それでは第923回例会を開催致し
ます。

ロータリーソング（ソングリーダー　杉井俊文会員）
「君が代」「奉仕の理想」

卓話者・ゲスト発表（杉原由佳子会員）
・卓話者　安部敏樹　様
・嬉野RC　菅田健一　様　
・東京RC　福井俊彦　様
・東京紀尾井町RC　今井千晶　様
・東京中央RC　パストガバナー　大槻哲也　様
・東京中央RC　パスト会長　山田和之　様
・東京中央RC　副幹事　冨田朗　様
・明山会員ゲスト（入会検討）　安宅恵理　様

5月のハッピーバースデー
矢部祐加子会員� （5日）
早川和志会員� （10日）
休）松島正和会員�（12日）
水野珠貴会員� （21日）
杉井俊文会員� （31日）

例会報告  第923回  2024年5月13日（月）
出席者29名＋メーキャップ0名
（正会員58名－休会5名）

出席率 54.72%



一般社団法人リディラバ代表
安部敏樹　様

【ご紹介】（野呂洋子会員）
社会課題の解決のお仕事で大変多忙
な方でして、今日は貴重な機会でとて
も楽しみにしております。

【卓話者プロフィール】
京都府長岡京市生まれ、神奈川県横浜市育ち。横浜
国立大学教育人間科学部附属横浜小学校を卒業後、
横浜国立大学教育人間科学部附属横浜中学校の2年
次から不登校気味になり、その頃家庭内暴力を起こし
て家を追い出される。進学した学習院高等科では3年
次まで仮進級であり、校内順位は学年最下位の201位、
評定平均は1.8であった。さらに素行も悪く欠席日数も
多かったため、担任の先生から内部進学は難しいと言
い渡される。そこで発奮して「落ちこぼれ」から一転、
現役で進学した横浜国立大学経済学部で1年間の仮
面浪人を経て、東京大学文科二類に合格。進学振分
けで理転し、東京大学教養学部広域科学科を卒業。
その後、東京大学大学院総合文化研究科広域科学�
専攻広域システム科学系修士課程を修了し博士課程に
進学する。主に複雑系を専門に研究活動も行う。関心
テーマは「個と群れの相互作用」。24歳のときに史上
最年少で東京大学教養学部の社会起業についての授
業を担当し、その後大学教員向けの研修も担当した
（Wikipediaより）。

【卓話】
1　�基本的な考え：社会課題の解決を通じて人類の進
化に貢献

・�私は大学院で、猿と人間を分ける社会性とは何か
を研究していまして、猿は道具を作る賢さはありま
すが、個体としてバナナが不足しているという課
題があっても群全体の問題として資源を投入して
解決しようという行動はできません。
・�人間だけが個体の課題を社会課題として設定し資
源を投入して解決するシステムを作れる訳です。
・�今、地球は人口70億人を超え、複雑化高度化し
ています。国単位、世界規模での社会課題に対し
て個人の困りごとの解決として組み立て直し、個
人と社会課題との間に望ましい課題解決システム
を作り直していきたいと私たちは考えています。
・�どんな社会課題であれ、社会システムを通じて、

誰もが当事者性は多少なりとも持っているもの。そ
の上で、多くの課題のなかから、今取り組むべき
課題設定から同じ目線で行った上で、政府に対し
ては政策や規制・法改正に対して提言する。企業
に対しては使える技術や場を提示する。そして個
人の方にはボランティアや寄付などの関わり方の選
択肢も渡していく。いろんな人がいろんな形で関
与することによって問題解決のバリエーションが増
えていくと考えています。

2　社会課題解決参与の手法
・スタディツアー企画
社会課題を背景の違う人たちが現場で体験を共有
しながら解決策を議論し共有化するもので、まず
は多くの人が社会課題に対し、当事者意識を持つ
仕掛けづくりだと考えているからです。どうしても
知識だけでは「支援する側」「支援される側」と
いう分断された関係を生んでしまう。身体性を伴
うことで、当事者として社会課題を捉えられる。
感じる機会のために提供しているのが、スタディ
ツアーです。これまで私たちはスタディツアーを中
心に400種類以上の社会課題のテーマを扱ってき
ました。
・行政コスト低減の提案から始める
国や自治体は税収低下により体力が無くなり、社
会課題解決を民間企業の事業として認め、補助金
を出すことで行政コストの低減化をはかりつつ、
税金は社会課題解決のマーケットをつくるために
使われるようになっていく。
・社会課題解決のビジネスとしての再構築
個別イシューについて、民間企業・自治体に入って
もらい、具体的な解決事例を蓄積していくこと。
例えば、障がい者雇用の仕組みのように事業者に
法定雇用率を設定し雇用を創る、直近では新型コ
ロナワクチンの接種に対して診療点数を乗せ病院
を動かしたことなどがあります。

3　ビジネスとして成立する社会課題解決
・�社会課題解決を産業化していくための土壌を自分
達がいくらか創ってきたという自負はあります。現
在国家公務員、企業、教育機関、非営利団体な
どさまざまなプレーヤーがリスクを取って僕らの提
案に乗っかってきてくれています。これらのパート
ナーたちの動きが社会のメインストリームになって
いくよう伴走するのが僕らの仕事です。
・インパクトファンドへの参画
リディラバは2022年からかんぽ生命が出資する
100億円規模のコモンズインパクトファンド事業に
参画し、投資先企業の取組む社会課題解決の重
要業績について評価指標の設定・計測・その活動
の評価に関与し、これまで28社の投資先の評価

「社会課題を人類進化のエンジンに。
国，自治体，企業，非営利団体をつなぎ、
社会を動かすリディラバの企み」

卓
話



後期週報原稿分担委員
宮下文夫・小堀彰・海渡千佳・玉置由梨枝
（協力委員）中里妃沙子・圓井順子・山田桂子

に関わってきました。
このような事業では、株式会社リディラバが表に
立って収益ビジネスとしての側面で協業しています。

どうもご清聴ありがとうございました。

（要約文責　宮下）

菅 田 健 一 様� 本日はお世話になります。

今 井 千 晶 様� 初参加楽しみです！！

大 槻 哲 也 様� 楽しい例会に参加させていただきます。
� よろしくお願いいたします。
山 田 和 之 様� ご無沙汰しております。
� バッチを忘れました。ニコニコいたします。
石川和 子 会員� 今日は春の嵐ですが、元気に頑張りましょう。
大盛敬子 会員� 本日は1日中生憎の雨ですが、午前中は

歌のレッスンがんばりました！
� 又、卓話楽しみにしております。
海渡千佳 会員� 例会前のコーラス練習楽しかったです。
� ストレッチ、筋トレ、体を使うのでいいですね。
中里妃沙子会員� 何はなくてもいつもニコニコします。
野呂洋 子 会員� 本日は、安部さんのお仕事のお話しをお

伺いするのを楽しみにやって参りました。
圓井順子 会員� 台北牡丹ロータリークラブに行ってきました。
� 美味しいお料理をアテンド頂き1㎏太ってし

まいました。
矢部祐加子会員� お誕生日のお祝いありがとうございます。

（嬉野RC）

（東京紀尾井町RC）

（東京中央RC）

（東京中央RC）

にこにこ合計31,000円


